



Mi Universidad

ensayo

Stephanie de Jesús González Morales

Unidad III y IV

Segundo parcial

Proyecto de innovación en sistemas de salud

José Manuel Ortiz Sánchez

Maestría en Administración de sistemas en salud

Cuarto cuatrimestre

26/11/2022

¿Por qué innovar en salud?

Introducción:

Comprender las diferentes perspectivas (instituto, empresa, científica, asociación y secretaria de salud) de la innovación y como impacta en el área de salud, conocer el significado del concepto de innovar, mediante ejemplos de la vida cotidiana entender de una manera más clara y completa este tema, para al final darle respuesta la pregunta ¿Por qué innovar en salud?.

Para empezar, según el diccionario de la Real Academia de la Lengua Española (RAE) define innovar como “mudar o alterar algo, introduciendo novedades”. De esta manera se puede entender como algo que cambia, con la finalidad de que este cambio sea positivo, que algo ya existente se pueda mejorar, buscar canales nuevos que nos ayuden a poder lograr este objetivo y hacer cosas nuevas.

Innovar puede ser un reto o una oportunidad, según desde la perspectiva que se quiera ver, decirlo es más fácil que hacerlo ya que resulta un tanto complejo llevarlo a la práctica, por lo que se necesitan de las mejores estrategias para lograr hacer cambios positivos en los bienes o servicios.

Para darle respuesta a la pregunta del tema es importante y necesario verlo desde cada perspectiva para una mayor comprensión:

Desde la perspectiva de un instituto, definiendo instituto este es una organización, en este caso una organización de salud, en el cual se ofrecen servicios y es un sistema de producción el cual se desarrollan cosas, se propician reglas y normas para una mejor interacción, en este caso su fuente de innovación es extensa ya que la cultura tiene mucho que ver con los cambios que se hagan en la institución, ya que es la misma sociedad quien demandada estos cambios.

Por ejemplo, al momento de crear una institución antes tuvo que haber jugado un papel muy importante la sociedad, analizando la situación de vida, determinando cuál es la necesidad más grande de la sociedad y partir de ello.

Desde la perspectiva de la empresa, se hacen procesos de transformación en las empresas de bienes o servicios, ¿De qué manera? Al manufacturar, se relaciona con la producción de bienes y servicios, la necesidad que la misma empresa demanda de tener a cargo un gerente en cada área de producción para tener un control de calidad de lo que se está haciendo en la que son participes muchas personas trabajadoras.

Por ejemplo, en cada área de la empresa hay un Gerente (encargado) de vigilar que se estén llevando a cabo las actividades de manera correcta ¿Quiénes hacen estas actividades? Personal profesional y capacitado para la producción de bienes y servicios, en la empresa existe más de un administrador de operaciones. Para ello con anticipación se hace la división de trabajo, donde a cada subordinado se le asigna sus actividades (obligaciones y/o responsabilidades) en la empresa, con la intención de dejar en claro sus limitaciones y no haya confusiones en tanto que harán en la empresa.

Desde la perspectiva científica, refiriéndonos en tanto información científica, es demasiado importante la innovación y actualización de información, ya que hoy en día es fácil observar como la sociedad demanda de información y esta ya se encuentra al alcance de más personas, la disponibilidad de información veraz y reales de mayor accesibilidad, ¿A qué nos referimos? A que existen canales de difusión de información científica y tecnológica, fuentes confiables de las cuales nos podemos empapar de conocimiento de cualquier tema de nuestro interés, gracias a las TIC's en páginas web es muy sencillo encontrar revistas científicas, informes, libros... de autores y universidades que crean este tipo de contenidos para el público.

Por ejemplo, existen universidades públicas que hacen investigaciones acerca de algún tema en específico y lo plasman en libros o revistas y son accesibles de

obtener en su sitio web para que personas que esten estudiando alguna profesion por ejemplo puedan obtener información segura y complementar su proceso de estudio teórico.

Desde la perspectiva de una asociación, una organización esta conformada por la sociedad, donde cada individuo establece su propia conducta dentro de ella, se estructuran procedimientos de toma de decisiones con normas de inclusión y exclusión, y la organización hace cambios en reacción de su entorno.

Por ejemplo, al ser partes de alguna organización nosotros jugaremos un papel muy importante dentro de el donde habrán normas que tendremos que respetar, saber que siempre vendran cosas nuevas se tomara decisiones importante a favor de la organización, y que mi conducta influira mucho en como se realicen las actividades dentro de ella.

Desde la perspectiva de la Secretaria de Salud, con la amplia información que tenemos a nuestro alcance podemos identificar la cantidad de enfermedades que existen en nuestro país, o la amplia cultura que hay en el. Es por ello que podemos observar como los avances de la tecnología han hecho grandes aportaciones .para que existan menos decesos en nuestro país y estado. También es fácil de encontrar información cerca de las enfermedades que menos hay cura en nuestro país, entre otras cosas.

Por ejemplo, la epidemia de 2019 “COVID-19 (coronavirus) un suceso que marcó mucho al mundo, y la que provoco miles de muertes, y a la que hubo que aprender a sobrevivir, gracias a la tecnología y los servicios de salud que se pudieron atender a muchas personas e informarnos de las medidas que deberiamos tomar para evitar contagiarnos.

Conclusion:

En mi opinión ¿Por qué innovar en salud? Para mejorar, para lograr que más personas sean atendidas a tiempo, para procurar una mayor esperanza de vida, porque la salud es lo más importante, es lo que nos sostiene, para brindar mayor servicios a la sociedad, sobre todo para informar a la sociedad en temas de salubridad, para llegar a más personas, para que las comunidades marginadas tengan mayor acceso a los servios de salud.

Innovar en salud, significa progreso, cambios, y los cambios los hacemos untos como sociedad, al garantizar mayor estabilidad física y emocional a las personas. Quien se innova avanza, y quien no se estanca y ya no adelanta, en el mercado el que más esta innovandose no tiene competencia, si no, al contrario, es la competencia de los demás, la lucha por el cambio es siempre y esto se va dando conforme a las necesidades que la sociedad demanda.

